

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 108, rue de Paris
PARIS, 43, Bd. Haussmann
JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Téléphone 351-17
48, rue de la Gare, 48
TOURCOING Téléphone 9-25
3, rue Fédérale
DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

La prime au mariage

De tous les problèmes sociaux, celui de la dépopulation de notre pays est le plus grave, celui dont la solution est la plus difficile et la plus urgente. Il s'agit, ni plus ni moins, de la vie ou de l'extinction de la race française. Si le nombre des naissances continue à s'amenuiser sur le rythme actuel, dans quarante-cinq ans, d'après les calculs très précis de M. Saury, statisticien à la Statistique Générale de la France, notre nation ne comptera plus qu'une trentaine de millions d'habitants parmi lesquels il y aura environ quatre millions d'enfants et d'adolescents, onze millions de personnes âgées de moins de cinquante ans et une quinzaine de millions de plus de cinquante ans.

En admettant, bien entendu, que, d'ici là, il n'y ait ni guerres ni épidémies, ce qui semble, hélas, fort improbable. Cette sombre perspective inquiète beaucoup nos gouvernants actuels et ils ont résolu d'apporter sans retard un remède efficace à ce mal mortel qu'est pour la France la dénatalité.

M. Marc Rucart, ministre de la Santé Publique, que M. Daladier avait chargé d'étudier cette délicate question, vient de lui soumettre un projet dont la réalisation, selon lui, est susceptible de rendre à la France son dynamisme dans un temps relativement court :

« J'ai constaté, a déclaré M. Rucart, que le ménage français n'est pas moins fécond que le ménage allemand et est davantage fécond que le ménage anglais. Mais il y a 89 mariages en Allemagne quand il n'y en a que 65 en France, c'est dire l'importance, la nécessité et l'urgence d'une politique du mariage ».

Il s'agit donc d'inciter les jeunes gens à se marier. Que faire pour cela ? Des discours, des conférences, des articles de journaux ? Non, les plus beaux discours du monde n'ont aucun effet. Si tant de jeunes gens ne conviennent pas en justes noces, ce n'est pas que l'envie leur en manque, ce qui leur manque ce sont les moyens pécuniaires nécessaires pour installer un ménage.

Auguste PEYR.

(LIRE LA SUITE EN SIXIÈME PAGE)

DES TROUPES ITALIENNES MOTORISÉES FONT ROUTE VERS LA FRONTIÈRE DU KENYA

Londres, 18. — Des informations provenant de Harar à l'Agence Reuters apprennent que des troupes italiennes motorisées ont traversé la ville et font actuellement route vers la frontière du Kenya.

Selon d'autres informations recueillies à Djibouti, ces troupes se rendraient à Djalel, en passant par Djalheasa.

Grâce à un billet de Cinéma, à un morceau de journal et à de vagues signalements

Pourra-t-on identifier le cadavre découvert dans une malle déposée dans un hôtel parisien ?

LE MYSTÉRIEUX NAVIGATEUR ET SON COMPLICE QUI APPORTÈRENT LE MACABRE COLIS ONT DISPARU SANS LAISSER DE TRACES



L'arrivée de la malle sanglante à l'Institut médico-légal. A droite : le Commissaire principal ROCHES et le Docteur PAUL, médecin légiste.

IMPORTANT CONSEIL DES MINISTRES

M. Georges BONNET a fait un exposé de la situation extérieure

Le ministre des Affaires Étrangères a, en même temps, rendu compte de ses conversations avec Lord Halifax et ses déclarations ont recueilli l'approbation des membres du gouvernement



A la sortie du Conseil des Ministres, de gauche à droite : MM. Jean ZAY, Ministre de l'Éducation Nationale ; César CAMPINCHI, Ministre de la Marine ; Edouard DALADIER, Président du Conseil, Ministre de la Défense Nationale ; Raymond PATENOTRE, Ministre de l'Économie Nationale ; Marc RUCART, Ministre de la Santé Publique.

Paris, 18. — Les ministres se sont réunis, ce matin, sous la présidence de M. Albert Lebrun, président de la République.

Le Conseil a été entièrement consacré à l'audition de M. Georges Bonnet, ministre des Affaires étrangères, qui a fait un exposé de la situation extérieure, a rendu compte de ses conversations avec Lord Halifax, à Genève, et a indiqué le sens des déclarations qu'il compte faire devant la Chambre dans le débat sur la politique étrangère.

Accord unanime

Le Conseil des ministres de ce matin a duré plus de deux heures. Il a été consacré, comme l'indiquent les communiqués officiels à l'examen des affaires extérieures.

Ajoutons à ce communiqué, que les membres du gouvernement ont manifesté un accord unanime sur tous les points exposés par M. Georges Bonnet, et qui ont fait l'objet d'une étude approfondie.

Les grandes lignes du discours que le ministre des Affaires étrangères doit prononcer à la Chambre, en réponse aux interpellations sur la politique étrangère du gouvernement, ont également reçu l'approbation des membres du Cabinet.

(Lire la suite en 7^e page).

UNE DÉLÉGATION DU COMITÉ DE L'EXPOSITION DU PROGRÈS SOCIAL A ÉTÉ REÇUE AU MINISTÈRE DES FINANCES

M. Louis Broders serait démissionnaire



M. MAHIEU Sénateur du Nord (Photo Nyl)

Paris, 18. — Des admulations ayant été faites en certains endroits entre la Loterie des Régions libérées et l'Exposition du Progrès social dont la préparation se poursuit activement, une délégation s'est rendue hier au ministère des Finances au nom du Conseil d'administration de l'Exposition du Progrès social, afin de remettre les choses au point.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

SCÈNE TRAGIQUE A DROCOURT

EXCÉDÉ PAR L'INTEMPÉRANCE DE SON AMIE UN ITALIEN LA FRAPPE DE 6 COUPS DE COUTEAU

La petite commune de Drocourt a été le théâtre d'un drame qui, fort heureusement, n'aura pas pour terrible conséquence la mort de la victime.

Un Italien paisible

L'Italien Antonio Cavallero, âgé de 42 ans, originaire de Malloie, ouvrier mineur, en France depuis plus de vingt ans, eut le malheur de perdre sa femme il y a quelques années. Il resta veuf avec un enfant, une fille qui est en pension chez Mme Noçq, 11, rue Haute à Drocourt.

Vivre seul pour un ouvrier est chose impossible. L'Italien, après la mort de son épouse fit la connaissance d'Yvonne Bourrier, née en 1907 à Aix-Neuville. L'ouvrier mineur qui n'a jamais été l'objet du moindre rapport défavorable, sérieux, laborieux et habitué à la vie et aux coutumes locales, espérant trouver en celle-ci une compagne fidèle et vaillante l'accepta chez lui.

Il habitait une chambre dans un baraquement construit rue de Brebières et appartenant à Mme Veuve Hubert.

Une mauvaise affaire

L'Italien était loin de se douter à ce moment qu'il allait faire une très mauvaise affaire. La femme vivait séparée de son mari et mère de deux enfants, elle les avait confiés à l'Assistance Publique.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

M. SPAAK PRÉPARE 'LE REMANIEMENT DE SON CABINET

(DE NOTRE REDACTION BELGE)

Rentré de Genève mercredi matin, M. Spaak, premier ministre, a entrepris aussitôt ses consultations avec les personnalités des divers partis au pouvoir, afin de procéder au remaniement ministériel annoncé depuis huit jours.

Ses pourparlers se sont prolongés durant toute la journée.

Le premier ministre les a interrompus à 22 heures pour les poursuivre ce jeudi matin.

Il a rencontré, de la part des éléments conservateurs catholiques, une opposition qui semble compromettre ses négociations.

C'est DIMANCHE PROCHAIN que nous publierons le premier feuillet de notre nouveau roman :

« Amour, maître du Monde » par Henry DYVIGNAC

ŒUVRE ADMIRABLE qui obtient, dra le suffrage de tous nos lecteurs.

LA GUERRE D'ESPAGNE

Les premières unités Franquistes sont à 58 kilomètres de Barcelone

En Estremadure, les Républicains ont repoussé plusieurs attaques des rebelles

UN GRAVE INCIDENT S'EST PRODUIT DANS LA RÉGION DE ST-JEAN-PIED-DE-PORT, A LA FRONTIÈRE FRANCO-ESPAGNOLE



Une colonne de troupes gouvernementales envoyée en renfort sur le front de Catalogne. (Ph. Keystone)

(LIRE NOS INFORMATIONS EN CINQUIÈME PAGE)

LA CHAMBRE DES HOUILLÈRES A DÉCIDÉ :

« De cesser d'appliquer les clauses des conventions qui ont été frappées de nullité par le décret-loi du 12 novembre »

LE COMITÉ RÉGIONAL DES MINEURS, S'EST RÉUNI HIER A DOUAI

Une entrevue mixte se déroulerait samedi prochain

(LIRE NOS INFORMATIONS EN DEUXIÈME PAGE)

LES PROCHAINS ENTRETIENS ITALO-YOUGOSLAVES



A propos des prochains entretiens CIANO-STOYADINOVITCH, voici le chateau de BELYE, près de la frontière yougoslave, où se dérouleront les conversations entre les deux hommes d'État. Ce chateau date du XVIII^e siècle. (Ph. Nyl)

La Loterie Nationale

TIRAGE DE LA QUINZIÈME TRANCHE

Le tirage de la quinzième tranche de la Loterie Nationale 1938 a eu lieu le mercredi 18 janvier 1939 à 21 h., à Cnamonix (Haute-Savoie) au Casino du Mont-Blanc.

LE NUMÉRO 1.444.728

GAGNE CINQ MILLIONS DE FRANCS

Les numéros suivants gagnent chacun UN MILLION DE FRANCS

822.817 — 998.783 — 817.361 — 868.110

Les numéros suivants gagnent chacun 500.000 FRANCS

1.102.600 — 1.328.168 — 6.227.825

6.488.492 — 0.872.836 — 1.368.817

Les numéros finissant par :

| | |
|----------------|-------------|
| 02.812 gagnent | 100.000 fr. |
| 76.703 » | 50.000 fr. |
| 81.361 » | 50.000 fr. |
| 02.802 » | 50.000 fr. |
| 81.239 » | 50.000 fr. |
| 7.448 » | 50.000 fr. |
| 4.822 » | 25.000 fr. |
| 2.167 » | 25.000 fr. |
| 8.261 » | 25.000 fr. |
| 375 » | 10.000 fr. |
| 888 » | 5.000 fr. |
| 88 » | 1.000 fr. |
| 88 » | 250 fr. |
| 21 » | 110 fr. |

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

DRAMES DE L'AIR

Un avion militaire allemand s'écrase près de Ruedesheim

Ses trois occupants ont péri

Berlin, 18. — On mande de Mayence au D. N. B. : un avion militaire allemand s'est écrasé sur le sol, hier, non loin de Ruedesheim. L'appareil a été complètement détruit et ses trois occupants ont péri.

Un avion de transport tombe dans une rivière en Australie

Les trois hommes d'équipage et un passager sont tués

Port-Darwin, 18. — Alors qu'il renvoyait de Katherine pour Adelaide, avec 300 kilos de courrier à bord, un avion s'est écrasé dans la rivière Katherine, au cours d'un violent orage.

Les quatre occupants de l'appareil, trois hommes d'équipage et un passager, ont été tués.

MARYSE HILZ A TUNIS

Tunis, 18. — L'aviatrice Maryse Hilz, venant de Bône, est arrivée à Tunis à 11 h. 30 (G.M.T.).